

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL JUEVES 10 DE NOVIEMBRE DE 1808.

---

---

*San Andres Avelino.*

---

---

*Continuacion de las noticias extrangeras.*

*Erfurth 28 de setiembre.*

Ayer á las nueve de la mañana llegó aqui el Emperador de los franceses, y se apeó en el Palacio que le estaba preparado. A muy poco rato bolvió á montar á caballo y fue á visitar al Rey de Saxonia, que habia llegado tambien aqui el dia anterior. Despues de haber pasado revista á las tropas salió por el camino de Weimar al encuentro del Emperador de Rusia, con quien entró en esta ciudad á las tres de la tarde con varios personajes y escoltas.

Se aguardan en Weimar 300 hombres de la guardia imperial rusa.

El Rey de Westphalia, el gran Duque Constantino y el Príncipe hereditario de Weimar han llegado tambien á esta ciudad.

*Extracto de los diarios de Dinamarca y de Alemania.*

El Ministro de Rusia en Kiel ha contradicho formalmente en los diarios de Hamburgo y de Altona los rumores esparcidos sobre la reunion de nuevos cuerpos de tropas rusas en las fronteras del Austria. Asegura que el número total de las tropas rusas reunidas, sobre las fronteras de la Galitzia occidental no excede de 10,200. hombres; y que los campamentos que se han formado sobre Bog, solo son para exercitar las tropas. En prueba de la amistad y buena inteligencia que subsiste entre las dos cortes imperia-

les de Austria y Rusia añade lo que sigue: el Austria acaba de prestar á la Rusia 100 fusiles, y está próxima á recibir una crecida cantidad de cobre en pago de 17 millones de florines que se le debían por los gastos del paso de los ejércitos rusos por el territorio austriaco en los años de 1779 y 1805. Aunque la Rusia es abundante en cueros manda hacer en Viena las botas para sus ejércitos; y ahora ultimamente ha formalizado contratas para fornitureas considerables, que se executan actualmente con autorizacion del Ministro austriaco. Los cirujanos austriacos están recibiendo permisos todos los dias para entrar en el servicio de Rusia; y en el hecho todo prueba, no solo que subsisten las relaciones más amistosas entre ambas cortes, sino que cada una tiene el mayor empeño en mantenerlas.

Todos los avisos de Manheim con fecha de 30 de setiembre anuncian que las tropas francesas que marchaban hácia el Rhin por la Franconia han recibido inopinadamente la orden de detenerse, y que se han licenciado los caballos y carruages destinados á transportarlas.

El Gobierno austriaco ha dado órdenes para hacer fortificar prontamente el castillo de Arwa, situado sobre las fronteras de la Silesia, á la entrada del desfiladero de Jablunka: ademas de los paysanos de toda aquella comarca trabajan en esta fortificacion 30 soldados diariamente.

Nueve regimientos y 2000 artilleros trabajan también constantemente en las fortificaciones de Comorno, donde estará el gran Parque militar de la Ungría.

La division del mariscal frances Mortier compuesta de 2800 hombres, que á marchas forzadas habia pasado de la Silesia á Franconia, se han acampado al rededor de Bamberg.

Los franceses han transformado el convento de religiosos Benedictos del arrabal de Praga en una ciudadela que domina la ciudad de Varsovia.

*Londres 18 de octubre.*

El Secretario de Estado de la guerra ha pasado una circular á los Lores Tenientes de los condados por la qual les previene hagan alistar inmediatamente los voluntarios, que se han ofrecido á entrar en las Milicias provinciales, y que formen de ellos cuerpos de 8 á 10 compañías cada uno; cuya fuerza efectiva no podrá ser menos de 700 hombres, ni más de 1200.

El Gobierno continúa enviando pesos fuertes á España. Siete grandes carros que estaban cargados de ellos partieron del Banço

para Portsmout el sábado 15 por la mañana. Esta conduta, destinada para Cadiz, fue asegurada en Lloyd al premio de uno por ciento.

*Se continuarán.*

*Sigue el inventario de los robos hechos por los franceses.*

Quando la muger del tirano corso viajaba por las conquistas que habia hecho su marido, S. M. consular envió una órden á la municipalidad de Milan y Módena para que le enviasen el dinero necesario para su viage, el que debia ser con ostentacion. Estas requisiciones personales fueron tan generales, que se extendieron á varias personas; y así es que quando el general Augereau iba á Paris para purificar el Cuerpo legislativo en setiembre de 1797, dió á una prostituta con quien habia pasado la noche en Pavia, una libranza de cincuenta cequíes contra la municipalidad de esta ciudad, que inmediatamente tuvo que pagar: ¡qué escándalo! Otro general en un pueblo de Italia mandó esquilhar su perro, y dió otra libranza contra la municipalidad paraque pagasen al esquilador: ¡qué vergüenza! Con esta ignominia trataban los generales á los pueblos que se esmeraban á porfia en obsequiarlos. Esta misma conducta tenian estos tunantes, infames satélites de Bonaparte en la orilla derecha del Rhin, en el Palatinado, en los Electorados de Colonia, Tréveris, &c., quienes establecieron una lista de contribuciones para el servicio de sus mesas y sus placeres. Los miserables habitantes se vieron precisados á entrar todos los dias una cierta cantidad de provisiones ó dinero *para la comida del general en xefe, los generales de divisiones y generales de brigada.* En las Provincias de tierra firme, ocupadas por los franceses despues del rompimiento con la república de Venecia, los bienes particulares de los habitantes se representaban tan poco como en los paises conquistados. Los cargaron de impuestos de todas clases, despreciando su neutralidad. Los labradores se quexaron infructuosamente, y al fin se amotinaron. La consecuencia fue que asolaron completamente su hermoso pais. Por falta de leña el ejército frances cortó las viñas y olivares, principal medio de subsistencia de estos pueblos. Las requisiciones en Lombardia, en las legaciones del Estado Eclesiástico y parte del Piamonte, en el territorio de Génova, Alemania, y Suiza excedieron treinta veces á las de Bresano, y las posesiones de Bérgamo y Verona. Por tanto podemos graduar este saqueo por medio de requisiciones en 30.125.000 libras esterlinas, las quales con empréstitos forzados, y el embargo de los almacenes ya mencionados en la suma de 2.668.750 libras

esterlinas, que hace una suma total de 50.793.750 libras esterlinas. Si á todo esto añadimos el producto de las dos primeras especies de robos que hemos dicho; el total subirá á la enorme suma de 58.820.002 libras esterlinas, todo impuesto y recibido por los franceses en menos de tres años, para el adelantamiento de libertad, igualdad, ciencias y felicidad universal. Pero esto no es todo. Hubo otra invencion en el arte de robar que elude todo cálculo. En los países incorporados el plan de confiscacion abrió un nuevo manantial de pobreza. Los muebles y bienes raices de los ministros de la religion, el seqüestro, venta y embargo de los bienes de las personas ausentes, incluidas en la explicacion de las leyes francesas para los emigrados de su propio país; la enagenacion de los patrimonios pertenecientes á los Soberanos, Cabildos, y Comundades hubieran aumentado el tremendo inventario de tal modo, que es incalculable este especie de robo. Por el cálculo mas baxo del producto de la confiscacion de los bienes raices de la Bélgica, obispado de Lieja, Saboya, Niza y la orilla izquierda del Rhin, no puede importar menos de 30.625.000 esterlinas. (\*) Bien podia el irracional declamador Cambaceres exclamar en su discurso sobre el estado de la hacienda: «!Quan grande es la nacion, que despues de una guerra tan larga encuentra medios para continuarla sin empréstitos y sin violencia!»

*Se continuará.*

---

(\*) Uniendo á esta partida los 58.820.002, forman la suma de 89.445.002 de libras esterlinas, que reguladas á cien reales cada una, ascienden á ocho mil novecientos quarenta y quatro millones, quinientos mil y doscientos reales vellon, los que han robado los exércitos de Bonaparte, prostituyendo el noble exercicio de la guerra con tan escandalosa rapina.

---

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

*En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto*